
 
 
 

Al Direttore Generale f.f. 
Dott. Antonio Pone 

 
Al Direttore Centrale Risorse Umane 

Dott. Giuseppe Conte 
 

per il tramite del       Dirigente Area Relazioni Sindacali 
Dott. Salvatore Ponticelli 

 

 

OGGETTO: RICHIESTA ATTIVAZIONE “CANTIERE VIGILANZA” 

Con l'insediamento del nuovo Consiglio d'Amministrazione, cui rivolgiamo i nostri più calorosi 

auguri di buon lavoro, e in vista del confronto già calendarizzato per il prossimo 24 aprile, la FP 

CGIL evidenzia la necessità di affrontare le questioni sospese relative al personale ispettivo.  

Per la scrivente sigla ci sono alcuni passaggi obbligati cui è necessario adempiere. Nel dettaglio:  

1. definizione della famiglia professionale degli ispettori, con il superamento di quella 

clausola normativa che aveva di fatto ostracizzato una parte del personale; 

2. ricognizione capillare delle carenze d’organico della nuova famiglia, per definire 

con esattezza le necessità nel piano dei fabbisogni e per capire, contestualmente, quali e 

quante unità potranno essere inserite nel breve e nel medio periodo a fronte dei 

pensionamenti previsti; 

3. bando di mobilità tra profili, con una priorità riconosciuta a quanti entrarono come 

ispettivi ma rinunciarono in tempi brevi alla qualifica, stante il mutato quadro normativo, 

optando per il transito verso la famiglia dei funzionari amministrativi; 

4. redazione di un piano di formazione specifico, esteso non soltanto al futuro personale 

ma anche agli ispettivi già in forza nel quadro di un articolato processo di aggiornamento 

(pensiamo alla qualifica di P.G.); 



 
 
 

5. ricognizione sulle attività svolte dai diversi territori in relazione alle risorse economiche 

destinate dalla Direzione Generale, con l’adozione di progetti più o meno territoriali 

cui possano partecipare tutti i funzionari ispettivi interessati, anche tramite 

meccanismi di rotazione; 

6. costituzione di un meccanismo operativo di feedback tra ispettivi e Avvocature per 

monitorare la tenuta in giudizio dei verbali, in un'ottica di reciproco miglioramento. 

La costruzione di una Direzione Centrale dedicata alla Vigilanza può rappresentare la cabina di 

regia: è indispensabile, però, evitare che il confronto sulla materia viri verso la mera costruzione 

di una casella da occupare, tralasciando i temi più legati all'attività lavorativa svolta. Sì, perché il 

contingente ispettivo dell'INPS continua a perdere risorse ed è necessario, per non dire 

fondamentale, offrire soluzioni alle problematiche che più volte abbiamo sollevato. 

In tempi non sospetti suggerimmo la convocazione di un tavolo paritetico, quale miglior cornice 

per sviluppare il tema. Anche la convocazione di un tavolo ad hoc può essere la soluzione: è il 

momento, però, di analizzare ogni elemento critico, senza ritrosie né ulteriori attese. 

Auspichiamo, pertanto, che l’incontro di mercoledì 24 sia soltanto il primo di una serie e 

proponiamo, in tal senso, la costituzione di un tavolo tecnico aperto focalizzato sulle tematiche 

d’interesse.  

Roma, 18.04.2024 

Coordinatore nazionale FP CGIL INPS 

Giuseppe Lombardo 


